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Biblioteca Municipal 
de Holambra recebe 3 
sessões gratuitas de 
cinema em janeiro

Saúde de 
Jaguariúna 
aumenta 

atendimento 
médico na 
Unidade de 
Campanha 

Jaguariúna volta a ser 
sede da Copa SP de 

Futebol; torcedores devem 
apresentar comprovante 
de vacinação completa

Alunos de Etec criam 
software para surdos 

em aulas online

Águas de Holambra 
utiliza Geofonamento no 
combate às perdas de 

água

Promoção da ACE 
Holambra sorteia R$ 

5 mil em compras

Holambra sai na frente 
e ganha Rota das 

Flores para passeios 
de bicicleta

Holambra registra 76 novos casos de Covid-19 ao longo da 
semana e confirma a 16ª morte

Dados divulgados pelo 
Departamento Municipal 
de Saúde de Holambra 
nesta quinta-feira, dia 6 de 
janeiro, revelam o registro 
de 76 casos de Covid-19 
em Holambra ao longo 
dos últimos 7 dias. Uma 
nova morte também foi 

confi rmada. A cidade con-
tabiliza, desde o início da 
pandemia, 2.245 casos e 
16 óbitos. Neste momento 
20 pessoas aguardam, em 
isolamento domiciliar, o 
resultado de exames. O 
bairro Imigrantes soma 
626 confi rmações, segui-

do do Centro com 208 e do 
Groot com 204 registros.

A 16ª vítima da doença 
na cidade é um homem de 
68 anos, que possuía co-
morbidades e morreu em 
16 de dezembro. Morador 
do bairro Imigrantes, ele 
estava internado em um 

hospital de Osasco.
“No último boletim 

tivemos 9 casos confir-
mados em uma sema-
na. Saltamos agora para 
76 no mesmo período. É 
preciso que a população 
entenda que a pandemia 
não acabou. Há uma nova 

variante em circulação no 
país e, além disso, estamos 
enfrentando um surto 
do vírus Influenza, da 
gripe”, explicou o diretor 
municipal de Saúde, Val-
mir Marcelo Iglecias. “É 
fundamental que todos 
façam a sua parte para que 

a situação não se agrave 
ainda mais. Reforço que o 
uso de máscara de forma 
correta, o distanciamento 
social e a higienização das 
mãos de forma frequente 
precisam ser mantidos”, 
disse ele. 

Já conhece os ganha-
dores da campanha App 
Premiado ACE Holam-
bra - fi m de ano 2021? 
Nesta quarta-feira, dia 
05, a Associação Comer-
cial e Empresarial de Ho-
lambra promoveu a apu-

ração, comandada pelos 
diretores Ronaldo Graat 
e Heloiza Pedrazzi. Pro-
moção vai entregar R$ 5 
mil em vales-compras. 
Parabéns aos ganhadores 
e também às empresas 
que premiaram clientes!

O holambrense Ga-
briel Augusto de Campos 
Chichem, morador do 
bairro Palmeiras, entrou 
em campo nesta quarta-
feira, às 17h15, para de-
fender o Itapirense pela 
Copa São Paulo de Futebol 
Júnior. O time enfrentou, 
em casa, o Retrô, de Per-
nambuco.

O jovem goleiro, de 19 
anos, frequentou durante 
1 ano a Escolinha de Fu-
tebol oferecida gratuita-
mente pela Prefeitura e já 
defendeu, além do Itapi-
rense, o Independente de 
Limeira, atuando em cam-
peonatos como o Paulista 
e a Copa Ouro de Futebol 
Amador.

Escolhida como sede 
para projetos-modelo em 
diferentes áreas, Holambra 
voltou a ser destaque ao ser 
apontada pelo Grupo CCR 
para receber a primeira de 
uma série de Ciclo Rotas 
que serão implementadas 

pelo Estado de São Paulo. 
A Rota das Flores, como 
foi chamada, tem percurso 
de prática ciclística com 14 
quilômetros de extensão 
pela estrada vicinal HBR-
040 e infraestrutura ade-
quada a esse pública.

O equipamento de Ge-
ofonamento é um grande 
aliado da concessionária 
Águas de Holambra na 
identifi cação de perdas de 
água no sistema de abas-
tecimento da cidade. As 
tecnologias de pesquisa 
acústica de vazamentos 
de água vêm sendo utili-

zadas pela Águas de Ho-
lambra desde o início da 
concessão, acompanhan-
do a evolução dos equipa-
mentos. Uma das princi-
pais características desse 
método é a identifi cação 
de vazamentos não visí-
veis, ou seja, que não afl o-
ram na superfície do solo.

A Biblioteca José Ma-
ria Homem de Montes 
irá receber três sessões 
gratuitas de cinema ao 
longo do mês de janeiro. 
Elas ocorrem sempre às 
19h por meio do Pontos 
MIS, um programa do 
Museu da Imagem e do 

Som – instituição vincula-
da à Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa do 
Governo do Estado de São 
Paulo. Serão disponibili-
zados 30 assentos por ex-
ibição com agendamento 
antecipado em caráter de 
recomendação. 

A Prefeitura de Jaguariú-
na, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, criou 
uma força-tarefa para redu-
zir os impactos provocados 
pela explosão de casos de 
síndromes gripais neste 
início de ano na cidade. Se-
gundo a pasta, a demanda 
diária na Unidade de Cam-
panha – que concentra o 
atendimento de síndromes 
gripais e de Covid-19 
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Holambra 
abre 

inscrições 
para 

processo 
seletivo 

do ProUni 
Municipal 

2022
A Prefeitura de Holam-

bra abre nesta terça-fei-
ra, dia 4 de janeiro, as in-
scrições para o processo se-
letivo do ProUni Municipal 
2022, programa de bolsas 
de estudos para estudantes 
de ensino superior da ci-
dade. Até 100 alunos de 
cursos à distância da Fac-
uldade de Agronegócios de 
Holambra, a FAAGROH,

Jovem de Holambra 
estreia na Copa São 

Paulo de Futebol Júnior
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Casa dividida

A solidariedade reforça a humanidade e o 
cuidado com os outros

A essência do cooperativismo

Venda da Caixa desassiste paulistas

*José Renato Nalini

Desde que os homens 
passaram a viver em socie-
dade, enfrentam o desafi o 
da obtenção de consenso. 
Como os humanos são sin-
gulares, heterogêneos e ir-
repetíveis, é difícil – senão 
impossível – a obtenção 
de um consenso absoluto. 
Afi nal, a homogeneidade 
pode parecer característi-
ca de outros coletivos: 
colmeias, formigueiros, 
nunca um conjunto de 
seres pensantes. 

Só que o bicho-homem 
é também egoísta. Pensa 
inevitavelmente em si e 
em seus interesses, neg-
ligenciando a busca do 
interesse coletivo. Isso ex-
plica as divisões, as sepa-
rações, os ressentimentos. 

Uma situação capaz 
de congregar opostos é o 
surgimento de uma grave 
ameaça. Diante de um 
inimigo comum às várias 
versões do convívio, surge 
o milagre da união de 
forças. Melhor esquecer 
rusgas, antigas ofensas, 

coisas menores, diante da 
possibilidade de continui-
dade de algo que se mos-
trou prejudicial a todos 
e capaz de exterminar o 
futuro da espécie. 

Pessoas que têm juízo 
sabem reavaliar postu-
ras pretéritas, quando 
o quadro era diferente. 
Afi nal, quando indivíduos 
de bem, compenetrados 
de sua missão salvífica, 
encaram o que poderia 
vir pela frente se eles não 
se unissem, olvidam dif-
erenças, deletam provo-

cações que agora são insig-
nifi câncias, diante daquilo 
que poderia acontecer, 
caso as boas intenções não 
se somassem. 

Por isso a sabedoria 
popular tem razão quando 
proclama: “há males que 
vêm para o bem”. Se não 
ocorresse o desvario, o 
negacionismo, o surreal, 
o intolerável, e as várias 
concepções de coorde-
nação da vida em comum 
continuariam divididas. 
Separadas quais ilhas iso-
ladas, num arquipélago 

resistente ao diálogo. To-
das elas insuficientes a 
fazer frente ao mal. 

No momento em que 
picuinhas são deixadas 
de lado, quando a razão 
prevalece, o bom senso 
volta a residir nas mentes 
que têm o pensamento 
elevado. 

Longe de criticar 
alianças que pareciam im-
possíveis, as consciências 
de boa-fé, que pretendem 
o melhor para seus fi lhos 
e netos, devem reconhecer 
a estatura de quem se 

propõe a deixar de lado 
as idiossincrasias e ter a 
coragem de dar as mãos. 
É a urgência, é a necessi-
dade de salvar os valores 
que justificam alianças 
que superam a capacidade 
fi ccional dos futurólogos. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-2022.

*Osmar Resende

Solidariedade é algo 
que se ensina? Somos su-
jeitos complexos, plurais, 
movidos a ser inteiros e ín-
tegros. Como sujeito sócio 
histórico, cada pessoa tor-
na-se o que é nas tramas 
das relações sociais e dos 
diversos discursos que 
permeiam sua existência. 
Somos seres inacabados, 
em constante processo de 
(re)construção, capazes de 
se constituir e de constitu-
ir o mundo. Neste sentido, 
a solidariedade também 
é um dos elementos que 
compõem o ser humano; 
ela pode sim ser ensinada 
e resignifi cada nos diver-
sos contextos.

O contexto infl uencia 
no aprendizado do in-
divíduo. Porém, há muitos 
fatores que se articulam 
para a construção deste 

aprendizado. Por isso, 
podemos afi rmar que cri-
anças e jovens, nas mais 
diversifi cadas realidades, 
se contarem com uma 
boa mediação familiar, 
escolar e de grupos sociais, 
podem sim aprender a ser 
solidários. Há belíssimos 
exemplos disso.

Do ponto de vista bi-
ológico há instintos de 
preservação que podem 
ser vistos como solidári-
os, como por exemplo, 
uma mulher que acolhe 
e cuida de uma criança 
em situação de risco de 
vida. Porém, entendendo 
a solidariedade como algo 
mais dinâmico, que ganha 
níveis e signifi cados dis-
tintos ao longo do tempo 
e na diversidade de cultu-
ras, é difícil concluir que 
alguém já nasça solidário. 
É preferível afi rmar que 
todos nascem com a pos-

sibilidade de desenvolver 
este valor.

Há várias definições 
do que signifi ca solidarie-
dade; destaco duas, uma 
delas é uma defi nição do 
papa João Paulo II: “Sol-
idariedade é a determi-
nação firme e persever-
ante de se empenhar pelo 
bem comum; ou seja, pelo 
bem de todos e de cada 
um, porque todos nós 
somos verdadeiramente 
responsáveis por todos”. 
A segunda é a do teólogo 
Gutierrez que afi rma que 
a solidariedade é o “amor 
efi caz”.

Por que, às vezes, 
parece difícil se doar ao 
próximo? Não é fácil con-
trolar os instintos egoís-
tas e a tendência à aco-
modação. Nesse sentido, é 
difícil superar paradigmas 
anacrônicos, estruturas 
obsoletas e preconceitos 

em favor do bem comum. 
Dá trabalho sair de si, 
estimular a consciência 
crítica, reconhecer inco-
erências pessoais, desen-
volver a alteridade, buscar 
coletivamente soluções as-
sertivas com foco no gru-
po. Porém, a maior par-
te dos que começaram a 
desenvolver sua dimensão 
solidária encontraram um 
caminho de realização, 
ampliaram o sentido de 
sua existência e tornaram 
sua vida mais dinâmica.

Há diferentes níveis de 
solidariedade. De maneira 
simplifi cada, seria possível 
destacar três: o primeiro é 
o assistencialismo. Muitas 
pessoas se comovem com 
o sofrimento alheio e se 
dispõem a ajudar, mas 
não necessariamente co-
laboram para que as raíz-
es do sofrimento sejam 
superadas. O segundo é a 

fraternidade. Há pessoas 
que se dispõem a superar 
preconceitos e conviver 
com quem sofre. Apren-
dem que a solidariedade 
é um “caminho de mão 
dupla”, de interlocução 
que promove o crescimen-
to de todos os envolvidos. 
O terceiro é a defesa e 
promoção dos direitos e a 
emancipação dos sujeitos. 
Quem está nesse nível 
assume direta e indireta-
mente o acompanhamen-
to das políticas públicas 
que incidem na vida de 
todos e o apoio às iniciati-
vas que buscam superar as 
causas da vulnerabilidade 
social e econômica. Pen-
sando assim, afi rmo que 
ser solidário e fazer o bem 
podem ser sinônimos, mas 
têm formas e impactos 
distintos.

Como seres históri-
co sociais, cumpre a nós 

revisitarmos com uma 
boa mediação a multi-
plicidade de conceitos e 
resignifi cá-los em prol da 
vida que suplica ao nosso 
lado. Contudo, em um 
movimento que interpe-
la o futuro que nele está 
sendo gerado, sabemos 
que a educação de aman-
hã depende do que somos 
capazes de começar a fazer 
hoje. Ele não virá espon-
taneamente. Precisamos 
juntos trabalhar para esse 
futuro e ao trazermos para 
o cotidiano educacional 
questões sobre solidarie-
dade, protagonismo, equi-
dade, estamos dando pas-
sos nessa caminhada.

*Osmar Resende é 
coordenador de Pastoral 
do Colégio Marista Ar-
quidiocesano, localizado 
em São Paulo (SP).   

* Remy Gorga Neto

É comum escutarmos, 
no meio cooperativista, a 
expressão: quem entra no 
cooperativismo não quer 
sair mais!

Por que essa máxima, 
em sua grande maioria, 
é verdadeira? Por que as 
pessoas, quando conhe-
cem a essência do coop-
erativismo, se identifi cam 
e se encantam? Por que o 
cooperativismo apaixona?

Um modelo de orga-
nização que sobreviveu à 
grandes transformações da 
humanidade nos últimos 
177 anos e que continua 
moderno, contando com 
mais de um bilhão de pes-
soas em todo o mundo, 
deve mesmo ser diferen-
ciado.

Mas o que representa 
essa diferença que esta-
belece a sintonia com as 
pessoas? Penso que, se 
analisarmos a essência do 

cooperativismo e a essência 
do ser humano, encontra-
remos muito em comum.

Claro que não vamos 
aqui abordar definições 
e características do ser 
humano estudadas por 
fi lósofos como Jean-Paul 
Sartre, Friedrich Nietzsche, 
Aristóteles, Platão, entre 
outros. Do ponto de vista 
sociológico, o ser humano 
é aquele indivíduo que é 
capaz de viver em socie-
dade com os demais, que 

tem a capacidade de se or-
ganizar em grupos sociais 
(famílias, nações). Além 
disso, é intrínseco ao ser 
humano possuir valores 
que, embora de maneira 
implícita, estabelecem re-
gras de convívio social.

Podemos também 
considerar que o ser hu-
mano é gregário, gosta de 
estar com outras pessoas, 
de cooperar para alcançar 
propósitos comuns, re-
alizar projetos e sonhos.

O cooperativismo traz 
tudo isso em sua essên-
cia, em sua fi losofi a, que é 
amparada por princípios 
e valores defi nidos como 
alicerce do seu modelo de 
organização, no qual o ser 
humano é a razão princi-
pal.

O cooperativismo é 
feito por pessoas para pes-
soas em um modelo uni-
versal, que por meio da 
cooperação e da força con-
junta, busca a construção 

de uma sociedade mais 
justa e igualitária, com dis-
tribuição de renda, geran-
do felicidade e harmonia 
social.

Essencialmente, o co-
operativismo tem a face 
humana e o ser humano 
se percebe na identidade 
cooperativa ao colocar em 
prática a sua essência.

* Remy Gorga Neto 
é Presidente do Sistema 
OCDF-SESCOOP/DF.

* Leonardo dos Santos 
Quadros

Não há quem duvide 

da importância da Caixa 
Econômica Federal para 
a execução de políticas 
sociais no País. O banco 

público é responsável pelo 
pagamento de benefícios 
sociais e investe em pro-
gramas de habitação, 
obras de saneamento e 
infraestrutura. Somente 
em São Paulo, por meio 
do Minha Casa, Minha 
Vida, a Caixa apoiou a 
construção de mais de 240 
mil unidades habitacio-
nais ao longo dos últimos 
anos, em investimento de 
aproximadamente R$ 14,4 
bilhões.

Cientes do papel fun-
damental dessa instituição 
para o País, precisamos 
estar atentos aos ataques 
recorrentes que a empre-
sa pública tem sofrido. 
Além das condições de 
trabalho cada vez mais 
degradantes, com enorme 
sobrecarga que afeta a 
saúde física e mental dos 
trabalhadores da Caixa, 
estamos vivenciando des-
monte nunca visto em 
áreas fundamentais para 
o equilíbrio financeiro 
do banco. Parte das op-
erações mais lucrativas, 
como a Caixa Seguridade, 

estão sendo vendidas. O 
próximo passo seria a 
venda da Caixa DTVM 
— gestora de ativos cuja 
criação foi recém-aprova-
da pelo Banco Central, que 
passaria a administrar os 
fundos de investimento 
que hoje são geridos dire-
tamente pela Caixa e que 
a direção da empresa pre-
tende oferecer ao mercado 
nos próximos meses.

Esse processo de des-
monte das subsidiárias, 
somado ao enfraqueci-
mento do FGTS (Fundo 
de Garantia do Tempo de 
Serviço), com a permissão 
de retiradas fora da regra, 
enfraquece a implemen-
tação de diversas políticas 
públicas estruturantes 
para o País.

Assim, é preciso que 
a sociedade se mobilize 
contra esse movimento. 
Vender as subsidiárias é 
sentença de morte para 
o banco público. O que o 
governo de Jair Bolsonaro 
pretende – auxiliado pela 
alta gestão da Caixa e de 
seu presidente, Pedro Gui-

marães – é vender os mel-
hores ativos, as operações 
lucrativas do banco, que 
subsidiam toda a estru-
tura social da instituição. 
Essa é a política que eles 
querem, a que ignora mil-
hares de brasileiros que 
hoje vivem em situação de 
extrema pobreza.

No caso da Caixa tem 
sido assim: Pedro Guim-
arães anunciou recente-
mente o que chamou de 
maior lucro da história do 
banco, mas não citou que 
mais da metade desse val-
or foi obtida com a venda 
de seus ativos (Banco Pan 
e Caixa Seguridade). As-

sim, eles garantem lucro 
presente, mas compro-
metem o fluxo de caixa 
do banco nos próximos 
anos. Estamos vivendo 
momento-chave para o 
nosso futuro. Se esse des-
monte ocorrer, estarão 
em risco não só os tra-
balhadores da Caixa, mas 
principalmente o futuro 
de milhares de brasileiros 
que dependem do banco 
público para sobreviver.

* Leonardo dos Santos 
Quadros é presidente da 
Apcef-SP (Associação do 
Pessoal da Caixa Econômi-
ca Federal de São Paulo)

OFERTA 

Sempre é bom aquele que pode 
a sua ajuda ofertar.

Cada um dando um pouco,
nada jamais irá faltar.

Moisés pediu para cessar
o adjutório para o santuário,

pois já tinha o suficiente
para terminar o seu trabalho.

Jesus também recebeu 
ajuda no seu nascimento. 

Com José sempre fugindo,
era a verba para o sustento. 

Devemos, sim, oferecer 
o dízimo para auxiliar.

Todo templo tem despesas,
com o que se há de pagar?

Poesia de Valter Máz Borges, do livro A luz de 
Jesus, volume 5, da coleção Mensagens de fé, 

da editora O Artífice (editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia dos Reis Magos, 
que se comemora em 6 de janeiro. Gaspar 
doou incenso; Baltazar, mirra; Melchior, 

ouro.
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ROTA: 

Alunos de Etec criam software para surdos em 
aulas online

Prefeitura de Jaguariúna inaugura creche com 
período integral nesta sexta

Holambra abre inscrições para processo seletivo 
do ProUni Municipal 2022

Jovens de Nova Odessa 
foram premiados pela 3M; 
recurso poderá ser usado 
também em reuniões de 
trabalho remotas

Quando a pandemia 
obrigou a escola a migrar 
para o mundo virtual, 
uma luz amarela acendeu 
para quatro estudantes 
da Escola Técnica Estad-
ual (Etec) Ferrucio Hum-
berto Gazzetta, de Nova 
Odessa. Se o desafio de 
adaptação seria grande 
para alunos e professores, 
como seria para pessoas 
surdas? Desse questiona-
mento, surgiu o tema para 
o Trabalho de Conclusão 
de Curso (TCC) e a ideia 
de criar um software que 
contribui para inclusão de 
pessoas surdas no ensino 
remoto.

“Estávamos pensando 

em fazer algo inovador 
para o nosso TCC, e que 
agregasse algo para a so-
ciedade”, conta Henrique 
Eulálio, aluno do terceiro 
ano do curso técnico de 
Desenvolvimento de Siste-
mas integrado ao Ensino 
Médio, que trabalhou jun-
to com os colegas Arthur 
Minoti, Eduardo Longhi e 
Adriano Carvalho. Inicial-
mente, a ideia era ainda 
mais ambiciosa: promov-
er a inclusão de pessoas 
com deficiência em geral 
nas aulas e reuniões on-
line. Mas diante do tempo 
reduzido para desenvolvi-
mento, eles optaram por 
se concentrar em ajudar 
as pessoas surdas e, então, 
nasceu o Deaf Talk.

O projeto foi inscrito 
no Prêmio 3M e chamou 
a atenção dos avaliadores, 

que deram ao grupo o ter-
ceiro lugar na categoria 
Engenharia. De acordo 
com Henrique, o software 
não precisa ser instalado e 
o acesso é feito por meio 
do navegador local do 
computador. Ele explica 
que a tradução da fala para 
libras é feita por um pro-
grama em Java Script (lin-
guagem de programação 
de aplicações) e acontece 
de forma simultânea. “En-
quanto o apresentador 
fala pelo microfone, o pro-
grama transforma a fala 
em legenda e, depois dis-
so, a legenda é transfor-
mada para o alfabeto em 
libras”, explica Henrique. 
“Por enquanto, a interface 
é feita apenas para desk-
top, entretanto, a adap-
tação para o mobile é uma 
de nossas metas para o fu-

turo”, planeja.

Autonomia
“Os estudantes atin-

giram as competências 
e habilidades que são 
solicitadas pela grade 
de Desenvolvimento de 
Sistemas, utilizando to-
das as ferramentas ofere-
cidas pela escola”, afirma 
a coordenadora do curso, 
Simone dos Santos Me-
deiros Lacerda.

O reconhecimento da 
3M foi importante e ag-
ora os jovens planejam 
participar de outras feiras 
e competições. “É muito 
gratificante, pois isso é re-
flexo do nosso desempen-
ho durante o ano e nos an-
ima a continuar buscando 
conhecimento e tentando 
agregar melhorias para a 
sociedade”, afirma o estu-

dante.
Por enquanto, seguem 

trabalhando para apri-
morar o software com 
transição dinâmica da fala 
para libras e aumento de 
participantes na reunião. 
E como o home office 
deve seguir como tendên-

cia, eles pensam em ex-
pandir o projeto. “Acredi-
tamos que a ferramenta 
tem potencial para ir além 
da sala de aula, mas tam-
bém atender reuniões de 
trabalho e outras necessi-
dades”, explica Henrique.

Da Redação

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, inaugura nesta 
sexta-feira, dia 7 de janei-
ro, às 10h30, o Centro de 
Educação Infantil Profª 
Deize Mabel Haite de Ol-
iveira, na região do Capo-
tuna. A nova unidade terá 
108 vagas para crianças de 
zero a três anos de idade e 
contará com período inte-
gral.

São nove salas de ativ-

idades para 36 crianças 
de Berçário I, 36 crianças 
de Berçário II e outras 
36 crianças do Maternal. 
A unidade está localiza-
da na Avenida Alexandre 
Marion, 301, na Vila 12 de 
Setembro. A unidade foi 
construída com recursos 
do Governo do Estado e 
teve o investimento de R$ 
1,6 milhão.

A nova creche tem área 
de 813,78m², dividida em 
nove salas de atividades, 
repouso para berçário, 
fraldário, lactário, sala de 

uso múltiplo, sanitários 
para funcionários e alunos, 
lavanderia, cozinha, 
despensas, refeitório, sala 
para educadores, copa 
para funcionários, direto-
ria e secretaria.

No total, Jaguariúna 
agora tem 16 centros de 
educação infantil (CEIs). 
Além da entrega da creche 
do Capotuna, também 
estão em andamento as 
obras da unidade para 
acolher crianças no bairro 
Ipê.

Em fevereiro de 2020, 

foi inaugurada a creche do 
Cruzeiro do Sul (Centro 
de Educação Infantil “Dr. 
José Bonifácio Coutinho 
Nogueira”), a maior da 
cidade, com capacidade 
para 400 crianças. O 
evento contou com a pre-
sença do governador João 
Doria.

A atual administração 
também viabilizou as 
creches do Berlim e Nova 
Jaguariúna, e uma uni-
dade no bairro Flori-
anópolis também deverá 
ser realizada.

A Prefeitura de Holam-
bra abre nesta terça-fei-
ra, dia 4 de janeiro, as in-
scrições para o processo 
seletivo do ProUni Mu-
nicipal 2022, programa 
de bolsas de estudos para 
estudantes de ensino su-
perior da cidade. Até 100 
alunos de cursos à distân-
cia da Faculdade de Agro-
negócios de Holambra, a 
FAAGROH, poderão ser 
contemplados. O benefício 
deve ser solicitado até o dia 
10, próxima segunda-feira, 
no Centro de Referência da 
Assistência Social, o CRAS, 
instalado na Praça dos Pio-
neiros, das 9h às 12h e en-
tre 13h e 16h.

Para participar do pro-
cesso o estudante deverá 
estar matriculado no cur-
so, apresentar duas cópias 
simples de comprovação 
de residência há 3 anos na 
cidade e histórico escolar 
que comprove formação 
no ensino médio em es-
cola pública ou particular. 

Deverá apresentar ainda 
fotografia 3x4, CPF, RG, 
cartão cidadão, carteira 
profissional, comprovante 
de renda familiar, certidão 
de nascimento, título de 
eleitor e preencher ques-
tionário socioeconômico 
para avaliação dos critéri-
os determinados pela Lei, 
como renda familiar, que 
não poderá ser superior a 
quatro salários-mínimos 
por pessoa.

As bolsas parciais serão 
de 70% do valor da men-
salidade, sendo 35% de 
responsabilidade da Pre-
feitura e 35% da institu-
ição de ensino, restando 
apenas 30% aos alunos 
contemplados. Elas serão 
concedidas para os cursos 
de Administração, Ciên-
cias Contábeis, Engenha-
ria Agronômica, Logística, 
Marketing, Gestão de Re-
cursos Humanos e Peda-
gogia por período de um 
ano e podem ser renova-
das a partir de novo pro-

cesso seletivo.
“O ProUni Municipal 

é uma ferramenta im-
portante que incentiva os 
jovens a cursarem e con-
cluírem o ensino superi-
or”, explicou o prefeito de 
Holambra, Fernando Cap-
ato. “Dessa forma eles têm 
acesso a ensino de quali-
dade, o que irá resultar em 
mais chances no mercado 
de trabalho e melhores 
condições de vida no futu-
ro”.

Para ter direito ao 
benefício o estudante de-
verá ainda estar em dia 
com o pagamento das 
mensalidades, cumprir 
com desempenho mínimo 
estipulado pela institu-
ição de ensino e se dispor 
a cumprir 50 horas anu-
ais de serviços voluntários 
junto à faculdade ou à Pre-
feitura.

Mais informações 
poderão ser obtidas junto à 
secretaria da Faculdade de 
Agronegócios de Holam-

bra, a FAAGROH, localiza-
da na Estrada HBR-040, 
sentido Fundão. Toda a 
documentação necessária 
para as inscrições estará 
disponível no site da Pre-
feitura, em www.holam-
bra.sp.gov.br, a partir do 
dia 4 de janeiro.

 
Confira os prazos para 

o Processo Seletivo do 
ProUni Municipal:

De 04 a 10/01/2022 - 
Prazo de inscrições

De 11 a 14/01/2022 
- Prazo de análise da 
Comissão de Seleção da 
Prefeitura

De 17 a 19/01/2022 - 
Prazo de análise da situ-
ação de matrícula por par-

te da IES
19/01/2022 - Publi-

cação do resultado prelim-
inar

De 20 a 24/01/2022 - 
Prazo para recurso

25 a 26/01/2021 - 
Análise de recursos pela 
Prefeitura e IES

26/01/2021 - Publi-
cação do resultado final

Holambra foi apontada pelo Grupo CCR para receber a primeira de uma série de Ciclo Rotas que serão implementadas pelo Estado de São Paulo 

Holambra sai na frente e ganha Rota das Flores 
para passeios de bicicleta

Escolhida como sede 
para projetos-modelo 
em diferentes áreas, 
Holambra voltou a ser 
destaque ao ser aponta-
da pelo Grupo CCR para 
receber a primeira de 
uma série de Ciclo Rotas 
que serão implementa-
das pelo Estado de São 
Paulo. A Rota das Flores, 
como foi chamada, tem 

percurso de prática ci-
clística com 14 quilômet-
ros de extensão pela es-
trada vicinal HBR-040 e 
infraestrutura adequada 
a esse pública. A via foi 
proposta como alterna-
tiva ao trânsito nas ro-
dovias, proporcionan-
do melhores condições 
para o tráfego de bici-
cletas, minimizando os 

riscos de acidentes e 
propiciando um ambi-
ente convidativo ao laz-
er, ao esporte e também 
ao turismo. Foram re-
alizados no trecho, que 
conta com belíssimas 
paisagens, melhorias no 
asfalto e na sinalização.

“Esta é uma ação pi-
oneira do projeto Ciclo-
Rotas, que será estendi-

do para diversas cidades 
paulistas”, explica o pre-
feito de Holambra, Fer-
nando Capato. “Holam-
bra, como sempre, saiu 
na frente, com uma im-
portante atividade que 
envolve esporte, saúde, 
qualidade de vida segu-
rança e que, certamente, 
irá gerar renda e fomen-
tar o turismo local”.
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 As tecnologias de pesquisa acústica de vazamentos de água vêm sendo utilizadas pela Águas de Holambra desde o início da concessão 

Obras criam rede de reservatórios que vai melhorar 
a capacidade de abastecimento nos bairros em 

Jaguariúna 

Mobilidade urbana interdita trecho de rua no Nova 
Jaguariúna 

De Jaguariúna

Com a construção da 
ETA (Estação de Trata-
mento de Água) 5, cujas 
obras estão em anda-
mento, Jaguariúna vai 
aumentar a capacidade 
de abastecimento dos 
reservatórios localiza-
dos nas várias regiões da 
cidade. Para isso, uma 
série de intervenções 
está sendo feita para 
aperfeiçoar a inter-
ligação desses pontos de 

abastecimento nos bair-
ros, criando uma rede 
de reservatórios que irá 
beneficiar cerca de 28 
mil moradores de mais 
de 5.700 imóveis.

Segundo o DAE (De-
partamento de Água e 
Esgoto) de Jaguariúna, 
a primeira parte dessas 
obras já está concluída, 
com a interligação dos 
reservatórios do Capo-
tuna e do São José. A 
segunda parte já está em 
execução, com a inter-

ligação do São José ao 
reservatório do Rinaldi 
e Jardim Europa. A ter-
ceira etapa irá interligar 
o reservatório do Rinaldi 
ao reservatório do Nas-
sif.  

“Essas obras, que são 
feitas com baixo custo 
para a Prefeitura, pois 
são uma contrapartida 
de empreendimentos 
imobiliários, atendem a 
uma antiga demanda da 
população e deverão re-
duzir o número de ocor-

rências de interrupção 
no abastecimento lo-
cal”, diz a vice-prefeita e 
secretária de Meio Am-
biente de Jaguariúna, 
Rita Bergamasco.

Já a nova ETA irá am-
pliar em 50 litros por se-
gundo o abastecimento 
da cidade. A obra é con-
siderada de extrema im-
portância para atender 
ao crescimento da ci-
dade e por demanda de 
água tratada em Jag-
uariúna.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 

Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urba-
na, interditou um tre-
cho da Rua Osvaldo 

Tonino, no n° 151 até o 
final da via, no bairro 
Nova Jaguariúna. 

Segundo a secre-

taria, o bloqueio, que 
começou nesta se-
gunda-feira, dia 3 de 
janeiro, segue até o 

próximo dia 28 de ja-
neiro. 

A medida é 
necessária para a re-

alização de obras de 
esgoto pela Secretar-
ia Municipal de Meio 
Ambiente.

Águas de Holambra utiliza Geofonamento no 
combate às perdas de água

De Holambra 

O equipamento de 
Geofonamento é um 
grande aliado da con-
cessionária Águas de 
Holambra na identifi-
cação de perdas de água 
no sistema de abaste-
cimento da cidade. As 
tecnologias de pesqui-
sa acústica de vaza-
mentos de água vêm 
sendo utilizadas pela 
Águas de Holambra 
desde o início da con-
cessão, acompanhando 
a evolução dos equipa-
mentos. Uma das prin-
cipais características 
desse método é a iden-
tificação de vazamentos 
não visíveis, ou seja, 

que não afloram na su-
perfície do solo.

De acordo com o co-
ordenador de Operações 
e Serviços da Águas de 
Holambra, Alan Pedra, 
esses vazamentos são 
identificados pelo som 
que o vazamento emite 
e são captados por dif-
erentes equipamentos 
utilizados pela Conces-
sionária, permitindo 
localizar, com grande 
precisão, o ponto para 
manutenção das redes e 
ramais.

“Com essa tecnolo-
gia, é possível localizar 
vazamentos no siste-
ma de distribuição que, 
por estarem por baixo 
do solo, são de difícil 

detecção. Desta forma, 
conseguimos reduzir as 
perdas e economizar re-
cursos hídricos vitais à 
vida”, diz Alan.

O trabalho de iden-
tificação de perdas com 
métodos acústicos de 
pesquisa é realizado, 
preferencialmente, no 
período noturno, uma 
vez que o equipamento 
amplifica ruídos no sub-
solo. “Durante a noite, é 
bem menor a incidên-
cia de sons, como de 
veículos circulando nas 
ruas e outros normais 
de uma cidade, que in-
terferem na captação de 
ruídos no subsolo”, ex-
plica o coordenador.

USO DO GEOFONA-
MENTO

Para encontrar esses 
vazamentos, os técnic-
os que operam os equi-
pamentos utilizam um 
fone de ouvido de alta 
sensibilidade que aux-
ilia a identificar o ruí-
do característico que a 
água emite ao vazar por 
orifícios na tubulação. 
“Após uma varredura na 
área onde há suspeita 
de vazamento, o sensor 
do aparelho identifica 
o ruído emitido pelo 
vazamento de água em 
contato com o solo ou 
pavimento, mostrando 
o ponto exato do vaza-
mento”, afirma Alan.

Varredura auxilia no combate à perda de água

Câmara devolve mais de 250 mil reais e pede 
construção de PSF e Sanitários Públicos

De Mogi Mirim

O trabalho da equipe 
de Controle de Perdas do 
SAAE (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgotos) de 
Mogi Mirim é constan-
te. Para identificar vaza-
mentos nas redes de dis-
tribuição de água tratada, 
que na maioria das vezes 
não são visíveis, os servi-
dores realizam uma varre-
dura diária que abrange 
todas as regiões do mu-
nicípio.

A verificação começa 
por regiões onde há ocor-
rências que possam in-
dicar vazamentos, como 
falta de água ou baixa 
pressão. Ou, quando não 
há indícios, a equipe re-
aliza a busca casa a casa, 
sempre pelo lado de fora 
do imóvel, por toda a ci-
dade.

Primeiro é feita uma 
verificação usando uma 
haste de escuta, equipa-
mento que emite uma vi-
bração em contato com 

o cavalete, com a qual a 
equipe identifica ruídos 
que possam indicar algum 
tipo de vazamento. 

Após a primeira verifi-
cação, é usado o geofone, 
um aparelho eletrônico, 
para medir a intensidade 
do ruído e chegar o mais 
próximo ao local onde o 
nível é mais elevado, ou 
seja, o local do possível 
vazamento. Nesse ponto é 
feita uma pequena perfu-
ração e usada a sonda para 
verificar se há umidade ou 

barro, comprovando o va-
zamento.

Depois de comprova-
do o vazamento na rede 
é feita uma demarcação 
com tinta na área onde 
a intensidade do ruído é 
maior, identificando o lo-
cal para a equipe de ma-
nutenção realizar o reparo 
na tubulação. Trabalho 
constante dos servidores, 
minimizando as perdas de 
água e ajudando a preser-
var um recurso essencial 
para a vida.

De Pedreira

Com o fechamento das 
contas de 2021, a Câmara 
Municipal de Pedreira, 
devolveu, no início da 
tarde de terça-feira, 28 
de dezembro, o valor de 
R$ 258.763,14 aos cof-
res da Prefeitura, mon-
tante economizado do 
duodécimo que o Leg-
islativo teve direito no 
exercício. O ato se deu 
no gabinete do prefeito 
Hamilton Bernardes Ju-
nior, com a presença do 
presidente da Instituição, 
Dr. José Carlos de Olivei-

ra e do vereador Claudio 
Luiz Cassiani. 

Na ocasião do repasse 
do cheque, o presidente 
da Câmara Dr. José Car-
los de Oliveira e o ver-
eador Claudinho Cassiani 
reafirmaram a intenção 
manifestada através da 
Indicação nº 387/21, de 
1º de dezembro de 2021, 
pela qual, a Nobre Ver-
eadora Patrícia Trevizan 
Pedroso e com o compar-
tilhamento dos Dignos 
Senhores Vereadores Dr. 
José Carlos de Oliveira, 
Jedson Roberto Panegas-
si Barbosa, João Rafael 

Cavenaghi, Alessandro 
Luis de Godoy, Carlos 
Henrique Teixeira Pires, 
Cláudio Luiz Cassiani, 
José Luis Nieri e Mário 
Wilson Fratta, pediram 
que o numerário rema-
nescente da economia 
gerada pela Casa de Leis 
e restituído aos cofres pú-
blicos, seja integralmente 
aplicado na edificação de 
um Posto de Saúde e de 
Sanitários Públicos, no 
terreno da municipali-
dade, situado ao lado da 
Câmara Municipal.

Durante o ato, o pre-
feito Hamilton Bernardes 

Junior ratificou o que já 
havia manifestado aos 
Vereadores, através do 
ofício 339/2021, de 17 de 
dezembro de 2021, pon-
tuando que a edificação 
do Posto de Saúde-Cen-
tro, juntamente com os 
Sanitários Públicos, é 
um projeto valioso, que 
vai ao encontro das ne-
cessidades da população 
desta área do Município. 
Enfim, obras da mais alta 
importância, desejadas 
pelos moradores da área 
central e frequentadores 
da Praça Ângelo Ferrari 
ou que se utilizam dos es-

tabelecimentos comerci-
ais e financeiros das ime-
diações.

Por outro lado, a Ad-
ministração Municipal 
destacou que já abriu 
uma conta corrente no 
Banco do Brasil, a qual 
será utilizada exclusiva-
mente na realização do 
Projeto Posto de Saúde/
Centro e Sanitários Pú-
blicos.

Na ocasião, o prefeito 
Hamilton Bernardes Ju-
nior externou ao pres-
idente da Câmara Dr. 
José Carlos de Oliveira 
e ao vereador Claudinho 

Cassiani, para que re-
passassem aos demais 
Integrantes, os agra-
decimentos, pelo com-
panheirismo de todas as 
horas, pois a Edilidade 
vem trabalhando incan-
savelmente pelo Mu-
nicípio e comprometida 
com a população.  Cer-
tamente, todos, entrarão 
para a história da Cidade, 
pois, quando se trabalha 
pensando na melhoria 
da qualidade de vida dos 
moradores, quando as 
forças se unem, todos 
ganham, principalmente, 
a população.
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 O jovem goleiro, de 19 anos, frequentou durante 1 ano a Escolinha de Futebol oferecida gratuitamente pela Prefeitura de Holambra 

Período de férias do Kartódromo de Paulínia 
continua neste mês de janeiro

De Paulínia
 
O Kartódromo Inter-

nacional San Marino, 
em Paulínia (SP), está 

em plena temporada de 
férias, até o fim deste 
mês de janeiro de 2022. 
O centro esportivo rece-
be jovens, adultos e tur-

istas que visitam a região 
de Campinas, com entra-
da e estacionamento gra-
tuitos para pilotos e para 
quem só quer assistir às 
etapas dos campeonatos 
sediados no complexo.

As corridas de kart 
de aluguel são voltadas 
a quem tem mais de 13 
anos de idade e não é 
necessário ter experiên-
cia em pilotagem.

O valor para pilotar in-
clui o aluguel do kart e os 
principais equipamentos 
de segurança, como ma-
cacão, capacete e bala-
clava (proteção para os 

cabelos). As roupas são 
entregues aos visitantes 
devidamente lavadas e os 
capacetes higienizados 
em câmara de ozônio.

Os pilotos ainda têm 
à disposição recepção 
informatizada, sala de 
equipamentos, sala de 
briefing multimídia, e 
vestiários masculino e 
feminino com chuveiros. 
A pista é totalmente ilu-
minada, permitindo a 
pilotagem noturna, eq-
uipada com torre de 
cronometragem e placar 
eletrônico.

A administração do 

kartódromo orienta que 
os interessados em par-
ticipar das corridas de 
kart de aluguel agendem 
horário previamente pe-
los telefones (19) 3833-
1818 ou (19) 99119-9895 
(WhatsApp). Na che-
gada, no momento do 
cadastro, todos têm de 
apresentar documento 
com foto e estar usando 
roupas leves e tênis.

O endereço do 
Kartódromo Internacio-
nal San Marino é Rua 
Armando Botasso, nº 
1.200 - distrito de Betel - 
Paulínia (SP).

Serviço
Temporada de férias 

de fim de ano - Kartódro-
mo Internacional San 
Marino

Quando: até final de 
janeiro/2022

Para quem: jovens 
e adultos acima dos 13 
anos de idade

Valor do aluguel dos 
karts: sob consulta (in-
clui fornecimento de ma-
cacão, capacete e bala-
clava/proteção para os 
cabelos)

Horário: sob consulta

O holambrense Gabriel 
Augusto de Campos Chi-
chem, morador do bair-
ro Palmeiras, entrou em 
campo nesta quarta-feira, 
às 17h15, para defender o 
Itapirense pela Copa São 
Paulo de Futebol Júnior. O 
time enfrentou, em casa, o 
Retrô, de Pernambuco.

O jovem goleiro, de 19 
anos, frequentou durante 1 
ano a Escolinha de Futebol 
oferecida gratuitamente 
pela Prefeitura e já defen-
deu, além do Itapirense, o 

Independente de Limeira, 
atuando em campeonatos 
como o Paulista e a Copa 
Ouro de Futebol Amador.

Fã de Alisson, que hoje 
joga no Liverpool, da In-
glaterra, Gabriel conta que 
sempre sonhou em ser 
atleta profissional e que o 
pai foi seu grande incen-
tivador. “Desde muito pe-
queno via meu pai jogar e 
soube que era aquilo o que 
queria para minha vida. 
Ele sempre me apoiou”, 
disse ele, que ressalta o pa-

pel da Escolinha da Prefei-
tura de Holambra em sua 
trajetória. 

“A Escolinha foi de 
grande importância. 
Aprendi bastante com os 
professores. Sou muito 
grato”.

Torcedor do Santos, ele 
não escondeu a ansiedade 
para a estreia na competi-
ção, que revela promessas. 
“As expectativas são as 
melhores possíveis. Sabe-
mos que esta é uma com-
petição que é uma grande 

vitrine”, contou ele.
“Tenho muito orgulho 

em ver que um atleta de 
nossa cidade, que passou 
pela Escolinha da Prefei-
tura, tem se destacado nos 
gramados da região”, disse 
o prefeito de Holambra, 
Fernando Capato. “Isso 
mostra que o trabalho de-
senvolvido por aqui está 
rendendo frutos e que 
Holambra é um celeiro de 
talentos. Desejo ao Gabriel 
muito sucesso e grandes 
defesas”.

Jovem de Holambra estreia na Copa São 
Paulo de Futebol Júnior

A cidade de Jaguari-
úna é mais uma vez sede 
da Copa São Paulo de Fu-
tebol Júnior, a Copinha, 
maior competição da mo-
dalidade do Brasil, famo-
sa por revelar jovens cra-
ques do futebol nacional. 
O Estádio Municipal Al-
fredo Chiavegato será pal-
co dos jogos do Grupo 19, 
que tem além do anfitrião 
Jaguariúna FC, as equipes 
Red Bull Bragantino, ABC 
(RN) e Fluminense (PI).

O Jaguariúna estreia 
contra o Red Bull Bra-

gantino, nesta terça-feira, 
dia 4 de janeiro, às 13h. 
Os torcedores poderão 
assistir à partida no Alfre-
do Chiavegato. A entrada 
é gratuita (quem quiser, 
pode levar 1kg de alimen-
to não-perecível, que será 
doado a instituições assis-
tenciais).

Porém, com base no 
protocolo definido pela 
FPF (Federação Paulista 
de Futebol) – organizado-
ra da competição – e no 
Plano São Paulo, algumas 
normas deverão ser se-
guidas pelo público. Uma 

delas é a apresentação da 
carteira de vacinação com 
duas doses contra a Co-
vid-19.  

Confira abaixo todas as 
regras:

- Realizar cadastro 
para ingresso virtual no 
site: https://doity.com.
br/copinha-jaguarina-x
-red-bull;

- Apresentar na entra-
da a carteira de vacinação 
com as duas doses contra 
a Covid-19;

- Crianças e adultos 
que não apresentarem 

comprovação das duas 
doses precisarão, tam-
bém, apresentar exame 
PCR (até 48h antes do 
jogo) ou antígeno (até 24h 
antes do jogo) negativo;

- Levar 1kg de alimento 
não-perecível (opcional), 
que será doado para insti-
tuições de caridade.

Segundo a FPF, para 
cada partida, um novo 
cadastro precisará ser 
realizado, e, conforme o 
número de ingressos se 
esgotar, será aberto um 
novo lote até lotação má-
xima definida.

Jaguariúna volta a ser sede da Copa SP de Futebol; 
Torcedores devem apresentar comprovante de 

vacinação completa

De Cosmópolis 

Está aberta à visitação 
gratuita a mostra fotográ-
fica Toy Camera, de Iberê 
Romani, na Estação Sesi 
de Cultura de Cosmóppo-
lis. As imagens, extraídas 
de cenas cotidianas, resul-
tam da técnica apurada e 
da observação minuciosa 
do fotógrafo durante pas-
seios com suas câmeras 
fotográficas de brinque-
do – conhecidas como 
toy câmeras. A exposição 
pode ser conferida até 7 
de fevereiro.  

A mostra retrata dife-
rentes momentos e luga-
res, entre os quais uma 
cabine telefônica, um 
ponto de ônibus, a piscina 
de um clube e os trilhos 
de uma estrada de ferro, 
destacando o desafio, a 
expectativa e a surpresa 
inerentes à arte de foto-

grafar. 
Ao contrário do que se 

espera da fotografia nos 
dias atuais, em que a tec-
nologia e as novas mídias 
muitas vezes plastificam a 
realidade, Romani utiliza 
câmeras analógicas sim-
ples, com lentes de plás-
tico, que privilegiam a 
experimentação e a cria-
tividade.  

A inexistência de re-
cursos avançados como 
iluminação, zoom e con-
trole de foco, somada à 
impossibilidade de visu-
alizar a foto instantanea-
mente como nas máqui-
nas digitais, torna as toy 
cameras desejadas por 
aqueles que são apaixo-
nados pela fotografia tra-
dicional. O resultado das 
fotos lembra um pouco os 
efeitos do aplicativo Ins-
tagram, com pequenas 
distorções e cores super-

saturadas. 
Na contramão dos 

novos paradigmas que 
norteiam os rumos da 
fotografia, Romani de-
monstra que belas ima-
gens não precisam de 
equipamentos digitais 
sofisticados para alcançar 
um excelente padrão es-
tético e expressivo. 

Sobre o fotógrafo 
Há quase duas déca-

das, as obras do artista 
plástico, ilustrador e fotó-
grafo Iberê Romani têm 
conquistado destaque 
em salões de arte, leilões, 
exposições (individuais 
e coletivas) e em mu-
seus e galerias do Brasil 
e exterior. Romani atua 
em editoras, agências de 
propaganda e estúdios de 
design – com ilustração, 
tratamento e retoques de 
imagens – e como fotó-

grafo publicitário, institu-
cional e artístico.  

Entre os prêmios que 
acumula estão os primei-
ros lugares na categoria 
escultura do Salão de Ar-
tes da Academia Brasilei-
ra de Arte (ABRA) e na 
etapa regional metropoli-
tana do 18º Salão Jovem 
Artista do Museu de Arte 
do Rio Grande do Sul 
(MARGS). 

Serviço 
Exposição Toy Camera 
Local: Estação Sesi de 

Cultura de Cosmópolis 
Avenida da Saudade, 

1107 - Parque Residencial 
Rosamélia 

Datas e horários: até 7 
de fevereiro 

de segunda a sexta, das 
9h às 19h30, e sábado, 
das 9h às 16h30  

Alvará: 2113366 - vi-
gência 28/02/2022  

AVCB: 437391 - Vigên-
cia 05/02/2022 

Informações: (19) 
3812-1949 | WhatsApp: 

99907-5575 
Entrada gratuita  
cosmopolis-cultura.se-

sisp.org.br  

Sesi Cosmópolis apresenta exposição Toy 
Camera 
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Elas ocorrem sempre às 19h por meio do Pontos MIS, programa do Museu da Imagem e do Som

Para animar as férias 
da criançada de Jaguari-
úna a Secretaria Munici-
pal de Turismo e Cultura 
preparou uma progra-
mação repleta de ativida-
des. Durante todo o mês 
de janeiro o Festival de 
Férias terá muito teatro, 
dança e cinema gratuito. 
As apresentações acon-
tecerão em diferentes 
pontos da cidade como o 
Teatro Municipal Dona 
Zenaide, o Parque dos 
Lagos e o Boulevard do 
Centro Cultural. 

No primeiro dia, neste 
domingo (9), a peça te-
atral “Meu amigo Pluft” 
será exibida no Teatro 
Municipal Dona Zenaide 
às 16h. Na mesma data 
a Maria Fumaça voltará 
a realizar passeios sain-
do de Jaguariúna com 
preço promocional para 
os moradores da cidade. 
Durante todo o mês os 
jaguariunenses pagarão 
R$50,00 pelo ingresso. 

Na próxima semana 
terão sessões de cinema 
no Teatro Municipal na 
quarta (12) e na quinta-

feira (13) que prometem 
agradar os pequenos e 
também os adultos. 

No sábado (15) haverá 
“Picnic Literário – Fé-
rias!” no Parque dos La-
gos às 9h30 e domingo 
(16) o espetáculo “Frozen 
uma história de amor 
congelante” será apre-
sentado no Teatro Muni-
cipal às 16h. 

A secretária munici-
pal de turismo e cultura, 
Maria das Graças Alba-
ran, destaca que durante 
todo o festival as normas 
de segurança contra a co-

vid-19 serão respeitadas. 
O público deverá usar 
máscaras de proteção, 
manter o distanciamento 
social e haverá álcool gel 
disponível. 

“No Boulevard as 
apresentações acontece-
rão em um espaço aberto 
e no teatro a capacida-
de de público disponível 
será de 33%. Ou seja, 120 
lugares para que o públi-
co se sente uma cadeira 
sim e outra não”, expli-
cou a secretária.

Para as apresentações 
que acontecerão no tea-

tro a retirada dos ingres-
sos acontecerá uma hora 
antes dos espetáculos. 

Além disso, só serão en-
tregues dois ingressos 
por pessoa.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, vai abrir as 
inscrições para o trans-
porte escolar de estu-
dantes de faculdades e 
ensinos técnicos. As ins-
crições serão abertas no 
próximo dia 17 e vão até 

o dia 21 de janeiro, sem-
pre das 10h às 20h, na 
Escola Municipal Coro-
nel Amâncio Bueno.

Para fazer a inscrição, 
o aluno deverá apresen-
tar os seguintes docu-
mentos: declaração de 
matrícula fornecida pela 
instituição com data de 

2022, comprovante de 
endereço atualizado (no 
máximo, 3 meses) em 
nome do aluno ou dos 
pais (conta de água, luz, 
internet fixa ou IPTU), 
cópia do RG, cópia do 
Cartão Cidadão e foto 
3x4.

SERVIÇO
Inscrições para o 

transporte escolar de Ja-
guariúna

Data: 17 a 21 de janei-
ro de 2022

Local: Escola Cel. 
Amâncio Bueno

Horário: das 10h às 
20h

Festival de férias promete agitar o mês em 
Jaguariúna

Prefeitura de Jaguariúna abre 
inscrições para o transporte 
escolar no próximo dia 17

A Biblioteca José Ma-
ria Homem de Montes irá 

receber três sessões gra-
tuitas de cinema ao longo 

do mês de janeiro. Elas 
ocorrem sempre às 19h 
por meio do Pontos MIS, 
um programa do Museu 
da Imagem e do Som – 
instituição vinculada à 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa do Go-
verno do Estado de São 
Paulo. Serão disponibili-
zados 30 assentos por exi-
bição com agendamento 
antecipado em caráter de 
recomendação. Ele pode 
ser feito por meio do te-
lefone (19) 3802-4423 ou 
presencialmente.

No dia 12 será exibido 
o longa dublado “Sing - 
Quem canta seus males 
espanta”, com classifica-

ção indicativa livre. A ani-
mação conta a história do 
coala Buster, que decide 
criar uma competição de 
canto para salvar um tea-
tro da falência. A disputa 
movimenta toda a cidade 
ao oferecer um grande 
prêmio em dinheiro para 
o vencedor.

Na quarta-feira se-
guinte, dia 19 de janeiro, 
tem mais canções na te-
lona com “Mamma Mia”. 
Indicado para pessoas 
acima de 10 anos, o musi-
cal fala sobre a sonhadora 
e romântica Sophie, que 
está prestes a se casar e, 
por não conhecer seu pai 
biológico, envia convites 

para que três homens que 
se relacionaram com a 
mãe dela compareçam à 
cerimônia.

Para fechar as exibi-
ções do mês, no dia 26 
será vez de “Kubo e a Es-
pada Mágica”, uma ani-
mação com um jovem 
contador de histórias que 
acidentalmente invoca 
um espírito do passado 
que retorna em busca de 
vingança. Para desfazer 
a confusão e salvar a fa-
mília, o garoto une forças 
com Monkey e Beetle e 
sai em uma jornada em 
busca de uma armadura 
mágica que pertenceu ao 
seu pai, o maior guerrei-

ro samurai que já existiu. 
Mais uma opção livre, in-
dicada para toda a famí-
lia.

“Para garantir a segu-
rança de todos em fun-
ção da pandemia da Co-
vid-19, pedimos a reserva 
de lugares, que pode ser 
feita presencialmente ou 
pelo telefone até o dia da 
exibição ou o preenchi-
mento dos lugares dispo-
níveis”, explicou a direto-
ra municipal de Turismo 
e Cultura, Alessandra Ca-
ratti. “Estamos no mês de 
férias escolares e temos 
duas opções bem legais 
para a garotada. Diversão 
garantida”.

Biblioteca Municipal de Holambra recebe 3 
sessões gratuitas de cinema em janeiro

Museus de Pedreira superam a marca dos 545 mil visitantes
De Pedreira

De acordo com o le-
vantamento realizado 
pela Secretaria Municipal 
de Turismo, por meio do 
servidor público Adílson 
Spagiari, as duas unidades 
museológicas instaladas 
no município de Pedrei-
ra, o Museu Histórico São 
José de Anchieta e o Mu-
seu da Porcelana Adelino 
dos Santos Gouveia super-
aram a marca de mais de 
545 mil visitantes, ou seja, 
desde a inauguração do 
Museu Histórico em 22 de 
julho de 1980 já visitaram 
as instituições pedreirens-
es até 31 de dezembro de 
2021, 546.117 visitantes.

Por meio da dimensão 
cidadã, a administração 
pública garante e promove 
o acesso às exposições 
de longa duração e tem-
porárias presentes nos 
acervos dos Museus, aos 
diferentes tipos de públi-
cos, inserindo as coleções 
em um novo cenário 
de desenvolvimento 
econômico, social e sus-
tentável pós-pandemia, 

fortalecendo a presença 
dos visitantes no cenário 
cultural, destaca Spagiari.

Segundo Spagiari, até 
o fechamento - devido à 
pandemia da COVID-19 
- 210 exposições tem-
porárias foram sediadas 
no espaço museológico 
atingindo um público de 
mais de 400 mil visitantes.

Tanto público bra-
sileiro como estrangeiro 
prestigiam as coleções 
apresentadas no circuito 
expositivo, além da pop-
ulação local e regional, 
visto que em 2019, segun-
do ressalta o secretário 
municipal de Turismo, 
Rodolfo Firmino de Sou-
za Rossetti “recebemos 
público nacional de todos 
os estados da Federação 
e público internacional 
de 25 países. Em 2020, 
no primeiro trimestre, 
antes do fechamento por 
causa da quarentena da 
pandemia, turistas de oito 
países tinham conhecido 
os acervos e em 2021, após 
a permissão para a reaber-
tura dos espaços museais, 
verificou-se a visita de es-

trangeiros vindos da In-
glaterra, da Colômbia e da 
Holanda, além de público 
nacional de 14 estados: 
Amazonas, Rio Grande do 
Sul, Rio de Janeiro, Ceará, 
São Paulo, Paraná, Rio 
Grande do Norte, Minas 
Gerais, Tocantins, Mara-
nhão, Bahia, Espírito San-
to, Mato Grosso do Sul e 
do Distrito Federal.”

“Desde 2017 Pedrei-
ra é MIT – Município de 
Interesse Turístico - e a 
cada ano temos investi-
do na área do Turismo e 
na revitalização de nos-
sos atrativos turísticos e o 
Museu Histórico e o Mu-
seu da Porcelana são uma 
das principais atrações de 
nossa cidade e estão local-
izados no centro histórico 
de Pedreira”, destaca o 
prefeito municipal Hamil-
ton Bernardes Junior.

Bernardes ressalta 
ainda que “nossos bens 
culturais são exemplares 
significativos como te-
stemunho e produtos 
de tradições históricas e 
artísticas quando falamos 
de nosso acervo de por-

celanas que marcou ger-
ações de nossa população 
em mais de 110 anos de 
fabricação em solo pe-
dreirense propagando 
o nome de Pedreira no 
cenário nacional e os obje-
tos e documentos históri-
cos devemos preservar 

em razão de seu valor e 
sua representatividade 
para nossa comunidade e 
demais visitantes impreg-
nados de grande valor 
histórico e cultural”, final-
iza Bernardes.

Créditos

Foto: Adilson Spagiari
Dados compilados e 

fornecidos pelos Museus 
Histórico e da Porcelana, 
tabulados por Adilson 
Spagiari e editados pelo 
DICOM- Divisão de Im-
prensa e Comunicação, da 
Prefeitura de Pedreira.
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Os dados foram divulgados pelo Departamento Municipal de Saúde de Holambra nesta quinta-feira, dia 6 de janeiro

Dados divulgados pelo 
Departamento Municipal 
de Saúde de Holambra 
nesta quinta-feira, dia 6 
de janeiro, revelam o re-
gistro de 76 casos de Co-

vid-19 em Holambra ao 
longo dos últimos 7 dias. 
Uma nova morte também 
foi confirmada. A cidade 
contabiliza, desde o início 
da pandemia, 2.245 casos 

e 16 óbitos. Neste momen-
to 20 pessoas aguardam, 
em isolamento domiciliar, 
o resultado de exames. O 
bairro Imigrantes soma 
626 confirmações, segui-
do do Centro com 208 e 
do Groot com 204 regis-
tros.

A 16ª vítima da doença 
na cidade é um homem de 
68 anos, que possuía co-
morbidades e morreu em 
16 de dezembro. Morador 
do bairro Imigrantes, ele 
estava internado em um 
hospital de Osasco.

“No último boletim 
tivemos 9 casos confir-
mados em uma sema-
na. Saltamos agora para 
76 no mesmo período. É 

preciso que a população 
entenda que a pandemia 
não acabou. Há uma nova 
variante em circulação no 
país e, além disso, esta-
mos enfrentando um sur-
to do vírus Influenza, da 
gripe”, explicou o diretor 
municipal de Saúde, Val-
mir Marcelo Iglecias. “É 
fundamental que todos fa-
çam a sua parte para que 
a situação não se agrave 
ainda mais. Reforço que o 
uso de máscara de forma 
correta, o distanciamento 
social e a higienização das 
mãos de forma frequente 
precisam ser mantidos”, 
disse ele.

Valmir orienta ainda 
que quem apresentar sin-

tomas gripais leves deve 
ir até a unidade de saú-
de mais próxima de casa. 
Pessoas que apresentarem 
sintomas como febre alta, 
dor de cabeça e dificulda-
de para respirar devem 
procurar o atendimento 
de urgência e emergência 
na Policlínica Municipal.

Dose de reforço
O diretor do Departa-

mento Municipal de Saú-
de explicou ainda que o 
recebimento da 3ª dose 
da vacina contra a doença 
é de extrema importância. 
Segundo ele, 3.800 ho-
lambrenses já podem to-
mar o reforço e ainda não 
procuraram o posto para 

receber o antígeno. Estão 
aptos para a 3ª dose mo-
radores acima de 18 anos 
que tomaram o comple-
mento há, pelo menos, 4 
meses. No caso dos imu-
nossuprimidos o prazo 
é menor: 28 dias. A apli-
cação ocorre às quartas e 
sextas-feiras no Salão da 
Terceira Idade das 8h às 
12h e entre 13h e 15h, sem 
necessidade de agenda-
mento.

Até o momento, 91,6% 
dos holambrenses já rece-
beram a 1ª dose da vacina. 
86,99% tomaram as duas 
doses ou o antígeno de 
dose única e 22,7% rece-
beram o reforço do imuni-
zante.

Holambra registra 76 novos casos de 
Covid-19 ao longo da semana e confirma a 

16ª morte

Casos de Covid-19 voltam a subir em Artur 
Nogueira e Hospital Municipal bate recorde de 

atendimento
De Artur Nogueira

Após as festividades 
de final de ano, os casos 
de Covid-19 em Artur 
Nogueira voltaram a sub-
ir. A realidade pode ser 
constatada através do 
aumento do número de 
atendimentos no Hospi-
tal Municipal que bateu 
recorde nesta semana. 
Segundo dados coletados 
diariamente, em apenas 
um mês, os casos ativos 
da doença passaram de 8 
para 106 pessoas.

A Secretaria de Saúde 
afirma que ao todo foram 
realizados 751 atendi-
mentos nesta segun-
da-feira (3), sendo 540 
no pronto-socorro e 211 
na tenda Covid. “Em 

um dia, realizamos 204 
testes rápidos de Covid, 
dos quais 44 foram pos-
itivados. Permanecemos 
monitorando o cenário 
epidemiológico e é válido 
lembrar que há também 
outros vírus em circu-
lação, como o influenza”, 
alertou a secretária Ange-
la Pulz Delgado.

“Estamos vivendo, 
ao mesmo tempo, duas 
viroses respiratórias. O 
destino da população está 
sendo o mesmo: o Hospi-
tal Municipal, no PS e na 
Tenda Covid. O recorde 
no atendimento se dá 
por esse motivo. Mas, a 
Secretaria está garantin-
do atendimento a todos 
os que procuram as uni-
dades médicas”, comple-

ta Angela.
A Prefeitura lembra 

que todos os 12 Postos 
de Saúde Familiar (PSFs) 
do município estão ab-
ertos, de 7h às 17h, e os 
atendimentos não urgen-
tes seguem sendo ofer-
tados nesses locais. Já o 
Pronto-Socorro do Hos-
pital Municipal deve ser 
procurado em casos de 
urgências e emergências. 

CUIDADOS PREVEN-
TIVOS CONTINUAM

A Secretaria de Saúde 
orienta para que os 
cuidados preventivos 
continuem, como uso de 
máscaras, álcool em gel, 
distanciamento, evitar 
aglomerações e a dose de 
reforço da vacina.

Atualmente, 80% da 
população nogueirense 
tomou a primeira dose da 
vacina contra a Covid-19 
e 76%, a segunda. 

Em Artur Nogueira, a 
dose adicional pode ser 
aplicada após 4 meses 
da última. Vale ressaltar 
que a dose de reforço é 
fundamental para frear o 
avanço de novas variantes 
e reduzir hospitalizações 
e óbitos, em especial em 
grupos de risco.

COMPARATIVO
03/12/2021
Suspeitos: 1
Confirmados: 5.800
Recuperados: 5.645
Ativos: 8
Óbitos: 147
Descartados: 22.343

Em isolamento domi-
ciliar: 7

Pacientes em UTI: 0
Pacientes em enfer-

maria: 2 fora do mu-
nicípio

03/01/2022
Suspeitos: 1
Confirmados: 5.916
Recuperados: 5.662

Ativos: 106
Óbitos: 148
Descartados: 22.917
Em isolamento domi-

ciliar: 100
Pacientes em UTI: 1 

fora do município
Pacientes em enfer-

maria: 1 fora do mu-
nicípio

Saúde aumenta atendimento médico na unidade de 
campanha 

Jaguariúna aplica todas as doses da vacina contra a 
Covid-19 nesta semana conforme calendário 

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, criou uma 

força-tarefa para reduzir 
os impactos provocados 
pela explosão de casos 
de síndromes gripais 
neste início de ano na 
cidade. Segundo a pas-

ta, a demanda diária na 
Unidade de Campanha 
– que concentra o aten-
dimento de síndromes 
gripais e de Covid-19 – 
cresceu 138%, passando 
de 137 atendimentos/dia 
em novembro de 2021 
para 326 em janeiro de 
2022.

Entre as medidas já 
adotadas estão o reforço 
quantitativo da equipe 
médica e de enferma-
gem, o direcionamento 
do fluxo das ambulâncias 
com casos graves direto 
para o Pronto-Socorro do 
Hospital Municipal Wal-
ter Ferrari e a elaboração 
de um protocolo espe-
cífico para direcionar as 
equipes. “Além disso, 

foi instalada nesta quar-
ta-feira uma tenda anexa 
à Unidade de Campanha 
para servir de suporte 
na espera dos pacientes, 
dando um pouco mais 
de conforto para quem 
aguarda atendimento”, 
informa a secretária de 
Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Ol-
iveira Pelisão.

Segundo a secretária, 
a explicação dos infectol-
ogistas para o atual surto 
de casos gripais é que, ao 
contrário do ano passa-
do, quando as pessoas se 
protegiam mais por con-
ta da Covid, agora há um 
relaxamento com relação 
ao uso de máscaras, dis-
tanciamento e também 

higienização das mãos. 
“Além disso, com foco 
na vacina contra o coro-
navírus, muita gente 
deixou de se imunizar 
contra a gripe”, explica 
Maria do Carmo.

Ela também informa 
que, como o surto gripal 
e o aumento de casos de 
Covid provocado pela 
variante ômicron se alas-
tram por todo o estado e 
país, a maioria dos mu-
nicípios da região tem 
enfrentado superlotação 
nas unidades de saúde. 
“Isso faz com que mui-
tos pacientes de outras 
cidades busquem atendi-
mento aqui em Jaguariú-
na, aumentando a de-
manda interna”, afirma.

Maria do Carmo re-
força a necessidade de 
a população manter as 
medidas de segurança 
sanitária, como o uso 
de máscaras e a higie-
nização frequente das 
mãos, evitando aglom-
erações. “Quem está com 
sinais de gripe, resfriado 
ou Covid precisa ficar 
em casa para não trans-
mitir o vírus para outras 
pessoas, e procurar a 
Unidade de Campanha 
caso haja necessidade. 
Outra coisa importante 
é só levar acompanhante 
os menores de idade e 
idosos, para evitar a cir-
culação e a aglomeração 
de muitas pessoas no 
serviço”, completa.

De Jaguariúna

A Campanha de vaci-
nação contra a covid-19 
volta a acontecer em Jag-
uariúna de segunda a sex-
ta-feira. A população pode 
ir até o parque Santa Ma-

ria das 15h às 19h para ser 
imunizada e se proteger 
contra o coronavírus.

Estão disponíveis a 
primeira dose para quem 
tem 12 anos ou mais, se-
gunda doses da Pfizer, 
Coronavac e AstraZeneca 

e a dose de reforço para as 
pessoas que têm mais de 
18 anos e receberam a se-
gunda dose há pelo menos 
4 meses e imunossuprim-
idos vacinados com a se-
gunda dose há mais de 28 
dias.

Para ser imunizado 
é necessário apresentar 
Cartão Cidadão, docu-
mento com foto, compro-
vante de residência e a 
carteira de vacinação con-
tra a covid-19. 

A Secretária municipal 

de Saúde, Maria do Car-
mo Pelisão, ressalta que 
neste momento em que 
casos da variante ômicron 
estão sendo confirmados 
na região, é muito impor-
tante que a população siga 
mantendo as medidas de 

proteção. “Além de tomar 
a vacina, todos devem 
continuar usando máscar-
as, álcool gel e mantendo 
o distanciamento social. 
Só assim vamos conseguir 
controlar a pandemia”, 
explicou a secretária.
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Promoção do App Premiado Ace Holambra vai entregar R$ 5 mil em vales-compras. Parabéns aos ganhadores

Já conhece os ganha-
dores da campanha App 
Premiado ACE Holambra 
- fi m de ano 2021? Nes-
ta quarta-feira, dia 05, a 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holambra 
promoveu a apuração, co-
mandada pelos diretores 
Ronaldo Graat e Heloiza 
Pedrazzi. Promoção vai 
entregar R$ 5 mil em va-
les-compras. Parabéns aos 
ganhadores e também às 

empresas que premiaram 
clientes!

Veja os ganhadores:
Janete Pereira Dourado 

Orlandi – cliente da Graat 
MedStore – ganhou vale-
compras de R$ 1.000,00

Leticia Gabriela Bor-
dotti – cliente do Mercado 
Imigrantes – ganhou vale-
compras de R$ 500,00

Josiane Cristina da Ro-
cha – cliente do Mercado 

Imigrantes – ganhou vale-
compras de R$ 500,00

Bruna Eduarda dos 
Reis – cliente da Elshadai 
Magazine – ganhou vale-
compras de R$ 500,00

Thamiris Vieira Gon-
çalves Pereira – cliente 
das Óticas Ipanema – ga-
nhou vale-compras de R$ 
500,00

Célia Regina Scarpin 
Manoel – cliente da Farma 
Holambra – ganhou vale-

compras de R$ 500,00
Camila B. Carvalho de 

Bruin – cliente da Mul-
tidrogas Holambra – ga-
nhou vale-compras de R$ 
500,00

Fernanda do Nasci-
mento – cliente das Óticas 
Guarnieri – ganhou vale-
compras de R$ 500,00

Andrea Laporte – clien-
te da Multidrogas Holam-
bra – ganhou vale-com-
pras de R$ 500,00

Promoção da ACE Holambra sorteia R$ 5 mil em 
compras

Tradicional em Artur Nogueira, Folia de Reis é cancelada
Devido ao aumen-

to no número de in-
fecções por Covid-19 
e dos casos de gripe 
(Influenza) em Artur 
Nogueira, a tradicional 
Folia de Reis foi cance-
lada no município. O 
anúncio foi feito nes-
ta terça-feira (04) pe-
los organizadores do 

evento, o grupo Folia 
de Reis Luz Divina, e 
vai ao encontro das 
recomendações das au-
toridades de saúde. 

Este ano, a saída da 
bandeira estava pre-
vista para ter início no 
sábado (1º), em segui-
da, seria realizada a 
visita nas residências 

e uma grande festa no 
sábado (6). O mestre 
do grupo de foliões, 
Luiz Antônio dos Reis, 
lamenta pelo adiamen-
to da manifestação re-
ligiosa, mas destaca 
que foi a melhor de-
cisão para o momento.

“Os colaboradores 
da nossa cozinha e os 

que iriam receber a 
visita em seus lares já 
estavam se preparan-
do para o evento, mas, 
por motivos de força 
maior, teremos que 
cancelar”, informou 
Reis. Ele ainda reforça 
que a medida se faz 
necessária para que 
não haja contaminação 
dos vírus entre o grupo 
vulnerável da terceira 
idade. “Os hospitais já 
andam todos lotados, 
então é melhor preve-
nir do que remediar”, 
argumentou.

A respeito dos pre-
parativos já realizados 

pelos colaboradores, 
Luiz Antônio assegura 
que não será em vão. 
“Nós vamos fazer a Fo-
lia dos Reis ainda este 
ano, quando a situ-
ação já estiver sob con-
trole,”, assegura. 

Sobre a Folia dos 
Reis

A Folia dos Reis é 
uma manifestação cul-
tural popular realizada 
anualmente em Artur 
Nogueira, com apoio da 
Prefeitura Municipal, e 
costuma reunir cente-
nas de fiéis. Ela ocorre 
ainda em grande parte 

do território brasileiro 
no qual são formados 
conjuntos musicais a 
fim de anunciar o na-
scimento de Jesus. Sua 
origem vem de raízes 
espanholas cristãs e 
trazidas para a fé cristã 
brasileira.  

O evento tem como 
objetivo principal 
relembrar a atitude 
dos Três Reis Magos 
quando estes, ao ob-
servarem uma estrela 
no céu como sinal do 
nascimento de Jesus, 
partiram em direção 
à Belém para encon-
trá-lo e presenteá-lo.


